



Las fuerzas nacionales continúan su victorioso avance en el sector de Albarracín

IGLESIA Y ESTADO

No ha dejado de sorprender en los medios políticos que con ocasión de la visita a Lisieux de Monseñor Pacelli, Cardenal Secretario de Estado, el Gobierno del Frente Popular haya inscrito al margen del protocolo ciertas atenciones no exentas de aparato. Alguien osa llamar paisaje religioso al cambio de cortesías que el Vaticano y la III República establecieron al paso por Francia del eminente Purpurado. Un prestigioso cronista de «L'Intransigeant» extrema la indiscreción hasta el punto de escribir: «Por fin se ha desvanecido en nuestra política determinado sectarismo». Necesitaremos decir que al enfocar así las relaciones entre la Iglesia católica y el Estado francés se comete una imprudencia susceptible de llevar la confusión a muchos espíritus.

El Cardenal Pacelli ha ido a Lisieux como antes fué a Lourdes siendo Laval presidente del Consejo, en misión apostólica, nada más que apostólica. Se trataba ahora de confirmar y bendecir, en delegación especial y directa del Santo Padre, la devoción a Santa Teresita, como se trató en 1935 de bendecir y confirmar, en virtud de los mismos poderes, la devoción a la Bernardetta. Yerran por consiguiente, quienes pretenden interpretar este desplazamiento como una especial muestra de afecto que el Vaticano dedica a la III República, seguido o simultaneado por una contrapartida que no podría consistir en el simple hecho de que el Cardenal de la Iglesia romana haya sido cumplimentado por los ministros y prefectos del Frente Popular. Yerran unos en inconsciencia, pero otros yerran con malicia. Y el extravío consiguiente a la ofuscación no es menos pernicioso en un caso que en otro, pues si para «L'Intransigeant» es el poder republicano y laico quien ha cedido, para «L'Ere Nouvelle», órgano del sector moderado del Frente Popular, es la Santa Sede «quien al fin se siente tocada por la gracia de comprender nuestra época».

¿Por qué no convienen unos y otros en que la presencia del Cardenal Secretario entre los fieles franceses no ha incluido, ni tenía por qué incluir, la visita oficial a un Estado capaz de amabilidades de forma, pero refractario, y peor que refractario, impermeable a la rectificación de sus errores? Estado, por lo demás, a quien no podía disgustar la falsa versión política de un viaje que coincide con una evidente tensión de las relaciones entre el III Reich y la Santa Sede. Estado cuyos cuadros de mando, criaturas del Frente Popular, no dejaron de advertir que bien valía la pena tributar honores militares al viajero e incluso besar su anillo con tal de sembrar un equívoco en el ánimo de muchos católicos... En el concierto de amabilidades orquestado por la oligarquía librepensadora, figuró inclusive «L'Humanité», que no ha dejado de saludar respetuosamente a Monseñor Pacelli y de encarecer, con este motivo, «que la nueva Constitución soviética reconoce y permite la propaganda religiosa». Bastaría esta cinica reverencia del partido comunista para comprender que si el Cardenal Pacelli ha tendido su amatista a los hombres del Frente Popular, no, por eso dejó de renovar la santa protesta de la Iglesia contra la política desecristianizadora de la III República.

Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas.

El Caudillo cumple lo que promete, y aún más de lo que promete.

Frente de Vizcaya Contraataques enemigos rechazados con energía

Por segunda vez y probablemente por última, nuestros parapetos de la línea de Castro-Alén, han sido objeto de la codicia roja. El intento enemigo costó a sus huestes, como siempre, un serio descalabro. Frente a las

alambradas de nuestras fortificaciones ha quedado el campo cubierto de cadáveres.

Dicen los prisioneros, que se les obliga a estos desesperados intentos, mediante la ametralladora manejada por extranjeros, que les enfila por la espalda, para no permitir su retroceso. Pudieran parecer estas manifestaciones, disculpas propias de la situación y del momento pero reflexio-

(Continúa en la 4.ª página)

Frente de Teruel

Prosigue el avance imponente de nuestras fuerzas

Las unidades marxistas que se permitieron intentar asediar Teruel siguen en franca derrota cediendo pueblos y posiciones al brío incontenible del Ejército nacional.

No debe ser nuevo para las fuerzas rojas de Levante el resultado adverso de sus intentos en derredor de Teruel.

Hace poco menos de un año que salió de Valencia una fuerte columna de anarcosindicalistas de aquella región con el decidido propósito de ocupar Teruel. Así lo afirmaban a lo menos al despedirse de sus camaradas en Sagunto.

Pocos días después se dijo en la ciudad del Turia que regresaba la columna o parte de ella con los laureles de la victoria alcanzada. El pueblo incauto acudió a recibir a los vencedores. A continuación entraba en agujas de una estación valenciana un largo tren hospital con los innumerables heridos que los aragoneses hicieron a los marxistas para contestar a su necia pretensión.

Algo parecido es lo que actualmente acontece en el sector de Albarracín. Cada día, los leales soldados de Aragón coronan una cumbre del empinado nudo montañoso ibérico y ocupan algún pueblo, logran romper el frente rojo que entre los riscos de esta sierra venía sosteniéndose desde algún tiempo. No por otra causa sino porque así convenía a la causa nacional y así lo requería el plan militar a seguir.

Tras la ocupación de Frías, pueblo enclavado en una prominencia entre dos vegas, nuestras columnas, que habían antes rebasado las líneas rojas al Occidente de Albarracín, llegando al Tajo en su primer curso, y en los confines de Cuenca, giraron hacia el Este llegando hasta Moscardón, pueblo que ocuparon.

Se sabe que Terriente, al Sur de Moscardón, ha sido evacuado, sin que pueda suponerse siquiera si el mando nacional piensa acercarse a dicho pueblo. Nuestro avance prueba de modo elocuente la desorientación de los rojos, que no hacen otra cosa que abandonar muertos y material en sus desordenados repliegues.

La magistral maniobra que proporcione a nuestros soldados la conquista de Moscardón, constituyó uno de tantos alardes de arrojo, de los

FRENTE DE MADRID

La capital española sufre de nuevo la tortura del hambre

En la descubierta capturaron nuestras fuerzas una docena de prisioneros rojos

La batalla de Brunete ha comenzado ya a dar sus frutos en la retaguardia roja; quizá los más amargos, los más sensibles para la España nacional que no para los dirigentes marxistas, cuyos oídos permanecen siempre cerrados a las justas protestas del pueblo. Madrid sufre de nuevo la tortura del hambre; mejor dicho, se ha agudizado el problema de la alimentación, que siempre existió, tras el descalabro rojo de Brunete. La recruta de millares de hombres, la leva de las quintas movilizadas antes de la ofensiva, cuya concentración se efectuó en Madrid, arrebato a la ciudad sus bien exiguas provisiones. La alimentación, aunque defectuosa, del ejército rojo aumentado entonces en un elevadísimo porcentaje, consumió los escasos víveres destinados a la población civil. Hoy en Madrid apenas se come. Faltan los artículos alimenticios más indispensables.

No hablo por hablar. En el bolsillo de uno de los cadáveres rojos, al que nuestros soldados dieron sepultura, fué encontrada una carta redactada en términos angustiosos. En ella una madre pedía alimentos para la niña, enferma y flacucha cuya vida ponían en serio peligro el calor y la falta de alimentación. La epístola concluía: ¡Cuándo terminará la guerra! ¡Cuándo tomarán Madrid! ¡Nuestra hija no podrá resistir mucho tiempo! Aquel hombre debió morir pen-

que vienen dando pruebas las fuerzas nacionales que operan en este frente. Alarde de valor y de táctica militar que combativamente, produjo a los anarquistas catalano-levantinos un rotundo fracaso y que les costó varios centenares de muertos y la pérdida de un considerable botín, que nuestra recuperación se ocupa actualmente en clasificar.

De persistir el arrollador avance de las tropas nacionales, iniciado en este frente, de esperar es acontecimientos cuya repercusión calará más hondo, de lo que aparentemente parece.

29-7-37.

sando en su hijita enfermiza y flacucha, a quien la cerialidad y tozudez marxista condenaban a una muerte prematura.

Otra carta que llegó aquí de la zona roja a través de Francia pide para un enfermo grave y xesagenario, botes de leche condensada y cubitos de caldo magi. «Se nos muere papá—dice—por falta de alimentos». La carta está fechada en Madrid el 20 de julio.

El municipio madrileño fió el abastecimiento de la ofensiva, y no reparó en sacrificios ni en destinar al ejército rojo víveres, seguro de que firmaba una letra a corto plazo. El avance de los «leales» volcaría en Madrid los bien provistos graneros de la retaguardia nacional. Pero la letra le fué devuelta con el triste cortejo de millares de heridos, que agudizarían aún más el grave problema de la alimentación.

Madrid sufre de nuevo la tortura del hambre. Han vuelto a cruzar las calles manifestaciones de protesta que sólo tienen un grito: «queremos pan». No importa que órdenes sangrientas y represiones brutales acallen de momento las voces de protesta. Surgirán de nuevo aún más potentes. El hambre es mala consejera.

Registremos el hecho con pena, pero no olvidemos que es el resultado del ensayo ofensivo de Brunete, de esa loca aventura que el mando rojo exigió a sus hombres para prolongar la guerra, sin parar mientes que prolongaba también la agonía de una ciudad, condenada al martirio, y que resiste a morir porque aún ama a España, y porque aún es la capital de todos los españoles.

El día de hoy ha sido aún más tranquilo que el de ayer en el frente de Madrid. Tan solo hemos de consignar la captura de una docena de prisioneros rojos llevada a cabo por nuestras fuerzas al hacer la descubierta.

Sus declaraciones vienen a confirmar lo que decíamos en crónicas anteriores sobre el castigo sufrido estos

HOY HACE UN AÑO

La caída de Arenas

Las hordas de Mangada, deseosas de venganza y represalias después de sus fracasos en la toma de Avila, pretendieron ocupar la provincia y ganar por asedio y bloqueo a nuestra capital. Los efectivos marxistas aumentaban de día en día con las levas que hacía Mangada entre los naturales del país que no fusilaba y los contingentes que le enviaban desde Madrid para acelerar la invasión de la provincia.

Desde San Martín de Valdeiglesias la inundación roja se extendió por todo el valle del Tietar—¡pobre Dimas Madariaga!—y se concentró en Lanzahita—donde fué dispersada y maltratada por las guerrillas de Avila. Pero el día 30 de julio un nutrido grupo de rojos llegó a Ramacastañas y avanzó sobre Arenas de San Pedro. El grupo iba en plan de tanteo, de exploración, pero tomó la ciudad por sorpresa, por lo que no pudieron defenderse más que una docena de valientes encerrados en el palacio y en la iglesia que pagaron con la vida su heroísmo.

Entre ellos tenemos que mencionar los nombres de Moñivas, Morales, Galve, Aguirre, Ubeda, García Arroyo, cabo éste del Colegio Preparatorio Militar, y los anteriores abnegados voluntarios de las milicias de Avila que volaron en socorro de Arenas al llegar aquí las primeras noticias que anunciaban el peligro rojo. ¡Preciosa sangre fructíferamente vertida en holocausto de un puro y sagrado ideal!

Hoy hace un año que entraron los rojos en Arenas; y hoy hace un año que comenzó su calvario la villa de la Triste Condesea.

Visado por la censura

días por el enemigo y pone al descubierto en toda su crudeza la angustiosa situación del ejército rojo.

29-7-37.

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Don Antonio Tejerizo Aliseda

Cura párroco de Lagartera (Toledo)

Que murió víctima de la furia marxista el día 1 de agosto de 1936

D. E. P.

Sus hermanos don Julián don Juan doña Julita, doña María de los Reyes, doña Bernardina, doña Emiliana, doña Agapita y doña Luisa; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican de los lectores de «El Diario de Avila» una oración por el eterno descanso del finado.

Los funerales que se celebrén el día 1.º de agosto a las diez de la mañana en Lagartera (Toledo), Arévalo y Navalunga, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.



San Fernando y la Universidad Nacional

Condensación de siglos

«Era entonces Castilla un pequeño rincón...» Era una avanzada de la Cristiandad en formación, en la que todavía feudos, reinos, política, costumbres, lenguaje, se entremezclaban en el seno de gestación de una Unidad de Ser.

Apenas el Romance castellano acababa de desentrañar sus aristas más vivos de la informe uniformidad del Bajo Latín; los diptongos prestaban aún aire de canción al habla cotidiana, el Oeste marino disolvía y dulcificaba las inflexiones; y asperezas nasales llegaban de Borgoña.

Hacia el Sur... era otra cosa.

Un lenguaje distinto «toto oco lo», engendrado por extrañas raíces, con rudezas guturales de consonantes y vocalización amplia y sutil; un lenguaje al par rudo y aéreo, hecho de espacio, de aire y de desierto mágico, se rompía como las lejanas oleadas marinas contra la solución terrestre de la playa concreta, sobre la ribera española de la Civilización Occidental.

Los Verbos del Oriente y del Occidente, expresión de dos espíritus antagonicos, tenían su línea de batalla sobre el Frente Eterno de España.

Pero el Ser es Uno; así habíase dogmatizado, quince siglos antes en la luminosa Elea de Italia. Y era preciso que se forjara una Unidad de Destino nacional, en España, para que venciere nuestra Civilización.

La Unidad moral, la unificación espiritual ante un antagonismo del mismo orden, había de traer, como ineludible consecuencia, la síntesis de todas las encarnaciones materiales del espíritu: costumbres, lenguaje, cultura, política. Galicia, León, Castilla, iban integrándose en un gran Reino, hacia el Occidente, que ya con Alfonso VII soñaba con Corona Imperial. Y en el Oriente, catalanes y aragoneses, labraban con quillas paralelas su hegemonía mediterránea...

Y he aquí que el Padre Providencial Común hace nacer en tierra de España, un primer forjador decisivo de Unidad. Espada de Arcángel terrestre, hoja templada de ascético acero español, empuñadura de oro de poesía y santidad... Fernando de Castilla y León, hijo de Alfonso IX el político audaz, y de Berenguela, la mujer fuerte...

Con esa luz de predestinación que Dios pone en la frente de los escogidos no hay empresa que le falle, ni batalla en que no venza. Rey completo traslada de Palencia a Salamanca los Estudios y da esplendor y vida inicial a nuestra más gloriosa Universidad, cimentando así la Unidad intelectual de la futura España. Por las armas se le van rindiendo uno tras otro, Jaén, Córdoba, Carmona, Sevilla...

Los siglos acortan su distancia, condensan su esencia suprema y común de Civilización Cristiana; el Tiempo, distensión de casualidades históricas, aumenta, por minutos, su intensidad eficaz, en estos momentos de Suprema crisis. España vuelve a hacerse Una, no en el «espacio-nada» sino en el «tiempo duración», en el Tiempo, potencial de Historia.

Y cabalgando sobre un potro árabe, la fina espada en su diestra, y la Virgen de los Reyes sobre su arzón, Fernando III de León y Castilla viene a ponerse de nuevo al frente de la Santa Cruzada de la Cristiandad en España.

«La civilización ha sido salvada siempre, en última instancia, por un pelotón de soldados, al mando de un oficial», ha escrito el mayor historiador de nuestros tiempos Spengler. Aforismo exacto por un extremo; pero incompleto por el otro. Porque también puede decirse que la civilización ha sido fundada siempre por una Espada instrumento legítimo del Bien contra el Mal.

La Espada Santa de San Fernando forjadora, en España, de la Unidad de Destino Cristiano. La Espada Santa de San Luis, parangón y compendio, del espíritu de la Cristiandad

Medieval: Religión, Monarquía y Cruzada. Religión, como suprema motivación de Fines, Monarquía con el sentido Imperial que le daba el gran Gibelino Dante; Cruzada, como Sacerdocio Militar, brazo secular de una Iglesia Militar.

Por una paradoja singular, dos mundos se separan, se desgarran, y en Europa, en el espacio: el fascista y el bolchevista. Pero al mismo tiempo dos mundos se integran, se condensan en el tiempo: el moderno y el tradicional.

V esta recíproca disolución, cada vez más clara y tanjante, ya no va quedando lugar para nubulosidades intermedias.

Cercanía en el tiempo; abismo en el espacio. Cuan lejos a que distancia abismal se hallan del espíritu de santidad militar (ese puro espíritu de cristiandad que coronó la Iglesia con su aureola beatífica, que es el espíritu de nuestra guerra Santa española de hoy), de ciertos pseudo-catolicismos filantrópicos y humanitarios, contenedores de logia masónica. Cuan lejos está la idea histórica de un San Luis o un San Fernando, santos del santoral de la Iglesia, claros y jóvenes como luz material, de la sensible vespertina de los firmantes llamados católicos de un manifiesto reciente publicado en Francia a favor de los vascos separatistas; firmado por algunos «católicos profesionales» franceses que viven tan ricamente con su «profesión» de católicos, a la que se pudiera aplicar el verso de su Molière:

«Font de devotion meier et marchandise»

como Maritain, cuyos lazos familiares judaicos explican tantas cosas; o como Mauriac, el «novelista católico», jansenista explotador de sadismos comprimidos. Que se sienten conmovidos ante lo que ellos llaman, los «massacros» de Bilbao; y piden una Intervención y un Armisticio—buenas almas piadosas—cuando los Rojos asesinaron a un Maeztu, a un Pradera, a un Calvo Sotelo, a once Obispos y más de seis mil sacerdotes y Religiosos. ¡Qué abismo separa la textura moral de estos sedicentes católicos profesionales de la de un San Luis de Francia, o un San Fernando de España!

En cambio qué presente, que vive en su Ser histórico se halla el Rey Santo, Gran Capitán contra Infieles, en nuestra guerra Santa de hoy! Fué forjador, San Fernando, en el siglo XIII, de la Unidad Material de España pero en nombre de la Cristiandad, en nombre de un Principio Moral, de una Ética.

«El Estado es un Ser ético» nos dice también en el siglo XX, Mussolini.

Los siglos acortan su distancia, condensan su esencia suprema y común de Civilización Cristiana; el Tiempo, distensión de casualidades históricas, aumenta, por minutos, su intensidad eficaz, en estos momentos de Suprema crisis. España vuelve a hacerse Una, no en el «espacio-nada» sino en el «tiempo duración», en el Tiempo, potencial de Historia.

Y cabalgando sobre un potro árabe, la fina espada en su diestra, y la Virgen de los Reyes sobre su arzón, Fernando III de León y Castilla viene a ponerse de nuevo al frente de la Santa Cruzada de la Cristiandad en España.

Tip. y Enc. de Senén Martín.-AVILA

Una biografía alemana del Generalísimo Franco

No es raro en la Historia el hecho de que en los momentos más angustiosos de un pueblo, surja de repente el hombre llamado a salvarlo. Cuando España estaba a punto de ser presa del bolchevismo, se alzó ante el peligro inminente una figura genial, un verdadero Caudillo, quien se puso al frente de su pueblo para conducirlo hacia aquellas cumbres a las que estaba predestinado por su vieja tradición y cultura.

Nunca ha despertado una guerra civil más interés, ni habrá tenido más transcendencia política en los demás países, que esta lucha libertadora de España; Así es comprensible que en países como Alemania, que con tan viva simpatía sigue este combate, entablado por el elemento sano y noble para desterrar para siempre de su suelo al marxismo destructor, se alzarán pronto voces preguntando: ¿Quién es Franco?

Un escritor alemán, el Dr. Rudolf Timmermans, se propuso satisfacer estos anhelos por conocer la figura de quien con gallarda bravura mandaba a sus ejércitos en los campos de batalla, a la vez que gobierna un joven Estado con sin igual maestría.

El autor de esta magnífica y documentadísima biografía comienza su obra con los años de niñez de Franco en El Ferrol, nos lleva luego con él a Marruecos, donde el joven oficial del Tercio gana los primeros laureles. A continuación describe los tiempos de la Dictadura, la caída de la Monarquía y la desastrosa experiencia de una República socialista, para terminar el libro al estallar nuestro Glorioso Movimiento Nacional. Y termina aquí, como nos dice en su epílogo, porque a partir de este momento la figura del Caudillo Francisco Franco está ya presente en la mente de todo el mundo. Lo que a continuación sucede ha de quedar para un ensayo futuro.

El Dr. Timmermans ha recorrido gran parte de España y de Marruecos recogiendo todo cuanto pudo encontrar referente a la vida de Franco, reuniendo así un rico material de documentos, muchos de los que gran parte de nosotros no conocemos en España. De gran valor fué para él el libro, que Franco publicó en 1921, titulado «Marruecos, Diario de una Bandera» y los anales de la Academia Militar de Zaragoza, así como una colección de artículos de periódicos de los años 1921 a 1933 y muchos detalles de su vida particular referidos al autor por los parientes más cercanos del Generalísimo.

De este modo, el autor ha escrito una obra que es más que una simple recopilación de datos históricos; nos ofrece una imagen fiel y viva del Caudillo con pequeñas divagaciones sobre hechos políticos de los pasados decenios, que son los que le dan a la figura su verdadero relieve y demuestran que desde un principio el que es hoy Jefe del Estado, ha sido más que un mero jefe militar, un verdadero caudillo siempre presente en las horas de peligro.

La biografía de Franco, además de satisfacer el ansia de muchos por conocer más a fondo la vida de nuestro general, despertará también un vivo interés entre nosotros. Especial atención merecen las bien seleccionadas fotografías de Franco que ilustran el libro, el autor ha logrado reunir hasta 17, desconocidas la mayor parte de ellas y que acentúan aún más el sello personal que lleva esta magnífica biografía.

Felicitemos sinceramente al autor Rudolf Timmermans por su admirable obra, a la que de todo corazón deseamos el mayor éxito.

La aldea manchada de sangre

Por Mariano Tomás.

No podemos motejar de insostenible la extensión del desierto que nos aguarda más allá de las horas, cuando volvamos a la vida de todos los días. Inminente por instantes se han ido arruinando, en estos meses trágicos, casi todos los altares del amor y camaradería que alzaron nuestras manos o nos tenía ya preparados la suerte cuando vinimos al mundo, y estos oasis de paz, donde saciábamos nuestra sed de quietud y del amisto so diálogo cuando nos tomaba la fatiga o la desilusión, los arrasó un huracán de barbarie; ¡Cuántas voces que ya no contestarán a nuestras llamadas!

Yo tuve la suerte, hoy increíble, de salvar a los de mi mismo hogar, vuelvo los ojos alrededor mío, y encuentro lágrimas y ausencias en los hogares que me recibían con una alegría ya muerta para siempre. Y más lejos aún, en el mismo principio de mi camino, todo es sombra negra y espesa. Me recreaba con el pensamiento y con la pluma cuando ésta me volaba hasta los días primeros, y ya era gozo el trabajo si discurría sobre mis campos y mis compañeros de juegos infantiles. Mas ahora ¿qué me puede importar el sendero entre naranjos o la rama de azufaifo que asoma sobre el tapial de murta? Siempre he de sospechar que la sombra del árbol vela manchas de sangre, y ya nunca más podré acercarme sin amargura a las márgenes del río, ni subir a los picachos de la sierra.

Cerca de mi pueblo natal, hay una aldea pequeña que apareció, unas veces disfrazada y otras sin velos, en muchos capítulos de los que yo he imaginado, o en los que solo eran memorias de días lejanos; se llama Argamón y en cada encrucijada de camino y en cada remanso de arroyo hay crucificado un recuerdo o reflejada una memoria; igual que a Campoamor el paseo desde el valle hasta el otero, a mi el discurrir desde el Mundo al Segura, me recordaba las dichas de mi infancia. Mas ahora ya no hay dichas posibles en el recuerdo, porque se alzó entre él y nuestro presente un alto muro de sombras.

Los ríos que yo he cantado con tanto amor, aquel de quien he dicho «memoración sin duda, mas con una sin duda...» Como nostalgia dulce y suave... dérdarte al olvido—si de tus aguas he bebido—dentro del hueco de su mano» arrastrará hoy su corriente roja, más roja que nunca, y no de tierras arcillosas del camino, como solía. Ya está el río Mundo manchado con la sangre de los Talaveras.

Los Talaveras eran unos mozos cetrinos y recios, tan apegados a su tierra que se avenían difícilmente a cambiar el horizonte de todos los días por aquellos más ámplios que pudiera ofrecerles su esfuerzo ya en sazón de dar frutos; y luego de sus estudios, volvían a la aldea con olvido de cánones o de análisis, para estudiar con más amor la madurez del trigo, o el cuidado de azarbes y almazares. Qué daño hicieron nunca a los sayones que los inolaron? Hicieron el mal que no pueden olvidar nunca los pechos ruines, el mal—para ellos gravísimo—de poder hacer el bien y el aun más imperdonable de hacerlo a manos llenas.

El mayor de los hermanos era sacerdote; aún era yo casi un niño cuando asistí a su misa-canta; y aquella fiesta, con bailes y romerías, y acaso un poco más paganas de lo que permitía el sagrado motivo, era una de las memorias que me alumbraba con más claras luces el camino ya cruzado, cuando volvía los ojos hacia él. A los otros hermanos se los llevaron a la cárcel de Albacete y acompañaron ante el más sanginario tribunal; los asesinaron una mañana, a

Sección religiosa

SANTORAL

JULIO 31 SABADO

La misa y oficio divino son de San Ignacio, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS

Fiestas Grandes
San Pedro.—Se celebran las tradicionales Fiestas Grandes en honor del Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las seis, solemnes vísperas Sacramentales con exposición de S.D.M.,

Novena a Santiago
Santiago.—Misas a las siete y media y ocho. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, novena al Apóstol Santiago, bendición y reserva.

Cuarenta Horas
Se celebran en la Medalla Milagrosa, con exposición a las ocho de la mañana y reserva a las seis de la tarde

La Reina del Carmelo
La Santa.—La Comunidad de RR. PP. Carmelitas, V. O. Tercera y Asociaciones Carmelitanas consagran el mes de julio a la Santísima Virgen del Carmen, pidiendo por la paz de España y triunfo de las armas nacionales. Todos los días, a las ocho, misa rezada en el altar mayor. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos y reserva.

Misas de hora
San Pedro.—Misas a las nueve, nueve y media, diez, diez y media y once.

La Santa.—Misas de siete a diez de la mañana, de media en media hora. Adoratrices.—Misa a las ocho. Santa Ana.—Misa conventual a las siete y media.

Gordillas.—Misa conventual a las ocho menos cuarto. Siervas de María.—Misa de Comunidad a las ocho. Reparadoras.—Misa a las ocho. Las Madres (San José).—A las ocho menos cuarto.

Asistencia de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 31 de julio de siete de la mañana a dos de la tarde, quinto grupo. De dos a ocho, sexto grupo. Por la noche, a las nueve, séptimo grupo.

las cinco, con aquella tétrica apariencia de legalidad que hacía más horrendo el crimen... Pero en Francisco Talavera no encontraron ni el más leve pretexto—ellos que precisaban de tan poco—para condenarlo a morir según sus legalidades.

Nunca había intervenido en política, yo pienso que no sabía siquiera lo que significaba esa palabra; pero era sacerdote y no podía salvarse. Lo prendieron y se lo llevaron a Hellín; estuvo algunas horas en aquella cárcel, mas como ya estorbaba su vida, no tardaron mucho tiempo los asesinos en venir hasta su calabozo: —Sal... tienes que prestar una declaración.

Salió con semblante sereno y anduvo delante de ellos unos pasos, pero al llegar a la calle le volvieron a mandar entre risotadas salvajes.

—Anda corre, que no queremos hacerte daño y te dejamos libre. El se volvió hacia los verdugos y se apartó la ropa del pecho para hacer más fácil el camino del corazón: No. ¿Para qué?... no vale la pena. Cayó sobre las gastadas baldosas de una callejuela estrecha, bajo la sombra de un viejo muro de huerto conventual entre cuyas ruinas asomaban, como si las ramas estuvieran salpicadas de cuajarones sangrientos, árboles con jínjoles maduros.

Compra la Buenaventura

Lector: No t'has enterao de que en toas las esquinas hay un cuadrito colgao y a la vera una alcansía?... La Virgen salió a la calle y siempre fué en procesión, ahora ha salido del Carmen, pidiendo una suscripción.

El caso es un poco raro como es la primera vez, por si no estuviera claro cantando lo diré. Cantando lo digo en serio al son de BUENAVENTURA: muy bajito, con misterio y así suenan más las huchas. Yo no lo digo de balde, que sería un mal ejemplo: ¡BUENAVENTURA del CARMEN! lo que se gane pá el templo.

Allí digo muchas cosas, que son antiguas y nuevas: brillan luceros y rosas, y soles, lunas y estrellas. Si te digo el argumento ya no la vas a compra: todo lo que allí te cuento todo es la pura verdad. Lo que dice una gitana alguna vez es mentira: la gitana gaditana con la historia lo atestigua. Compra la BUENAVENTURA verás como no te pesa, verás cuantos Palomares con el nombre de TERESA. Compra la BUENAVENTURA, y subirás al Carmelo: tú verás desde esa altura... que cerquita se ve el cielo.

Gitanilla. Cadiz-julio 1937. NOTA.—La Buenaventura del Carmen se vende en la Santa al precio de 25 céntimos ejemplar, invirtiéndose su producto en la reconstrucción de la iglesia del Carmen de Cádiz, destruida por las hordas marxistas.

Funerales por el alma del comandante de Infantería don Miguel Pérez Blázquez

El día 24 de este mes se celebró en esta villa un funeral por el alma del bizarro comandante de Infantería don Miguel Pérez Blázquez, jefe de la 2.ª bandera de F. E. T. y de la Jons expedicionaria de Sevilla y director del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Avila.

Ofició la santa misa el señor cura párroco de esta villa don Juan Díaz actuando de diácono el señor cura de El Arenal don Felipe Pérez y de subdiácono el Percolapio de Guisando don Pablo Grande. Después del oficio divino se rezó un responso por el ilustre jefe.

El túmulo estaba lleno de flores, prendiendo de él dos coronas de flores naturales y a su cabeza presidían las banderas bicolor y de F. E. T. con corbatas enlutadas, dando guardia de honor al altar y catafalco ocho flechas gastadores con sus cabos. Asistieron las autoridades, funcionarios, Guardia civil, F. E. T. de las Jons con sus dos secciones masculina y femenina, flechas y niños de las escuelas nacionales con sus profesores, así como representaciones oficiales de las villas de Arenas de San Pedro, El Arenal y Guisando con sus F. E. T. y flechas y un sin número de amigos del finado de los pueblos comarcas, contando además todo este pueblo en masa de donde era hijo el glorioso jefe.

Al terminar la misa, tanto los señores curas como los asistentes se dirigieron a la casa mortuoria, rezándose unas oraciones por su alma. Los flechas estaban formados en filas abiertas y paralelas en la calle y con el arma presentada entonaron el himno de F. E. T., dándose como presente al heroico comandante don Miguel Pérez Blázquez; después en columna de honor desfilaron ante la casa donde había nacido dando vista a la derecha y saludando las banderas al pasar.

El comandante don Miguel Pérez

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE ALAEJOS

Catálogos gratis Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Cirol postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Cirol telegráfico	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Blázquez estuvo siempre al lado de la causa del generalísimo Franco y miló, al iniciarse el Movimiento Nacional, junto al segundo generalísimo Queipo de Llano, habiendo seguido toda la campaña palmo a palmo, hasta que el día 6 de julio de este año dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de Madrid.

Honor a su sangre, que puede legar a sus hijos una historia inmaculada.

¡Gloria a la Patria! ¡Gloria a los héroes!

E. García.

Suscripción patriótica

Relación nominal de los donativos en metálico entregados en el Gobierno Militar para la suscripción del Ejército Nacional, por los individuos y pueblos que a continuación se expresan:

Pueblo de Burgoñondo

Braulio Blázquez Herránz, 2'50 pesetas; Braulio García López, 0'75; Bernardo Blanco Blázquez, 10; Benicio Juan, 1; Bonifacio Yuste, 1; Ciriacó Blázquez, 0'50; Celedonio Jiménez, 1; Calixto Muñoz González, 0'50; César Matas, 1'50; Ceferina Hernández, 2'50; Constancio Martín, 3; Catalino López Rollón, 2; Celedonio del Río, 1; Castor Blázquez, 5; Crescencio Rollón, 2'50; Demetrio Blázquez, 1; Demetrio Tejerizo, 3; Doroteo Martín Martín, 5; Celestino González Martín, 5.

Emilio García Jiménez, 15; Eugenio Blázquez González, 4; Eulogio Blázquez Jiménez, 1; Eusebio de San Segundo, 1; Enrique Zayas, 1; Faustó García, 0'50; Francisco Pato, 3; Félix Pelayo, 5; Fermín Blanco, 2'00; Fermín Blázquez González, 4; Félix Rollón González, 1; Fernando Muñoz Muñoz, 25; Felisa Calvo Alegría, 25; Federico Martín Blanco, 5; Francisco Rollón de la Paz, 2; Francisco Alonso Hernández, 2'50; Francisco López, 7'50; Francisco Blanco Rollón, 4.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la	1,40
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, alas	11,00
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20	> 322, Correo de Salamanca, a las	15,20
> 321, Correo para Salamanca, a las	18,33	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las	22,00

NOTAS.—a) Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián. Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 (tranvía de Valladolid), y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Avila, a las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla).

Llegadas a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla). a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla). a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso de Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún).

b) Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa).

De Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún).

Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).

Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid).

c) Trenes para Pamplona.—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) Trenes de Pamplona.—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) Trenes para Bilbao y Logroño.—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) Trenes de Bilbao y Logroño.—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) Trenes para y de Zaragoza.—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.

h) Trenes para el Sur.—Vía Salamanca. El expés que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El expés procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.

De Avila a Salamanca circulan un tren correo que tiene su salida de Avila a las 18'33 y llega a Salamanca a las 21'08, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.

De Salamanca a Avila circulan un tren correo que tiene su salida de Salamanca a las 10'10 y llega a Avila a las 15'20 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia, de 8 a 24 (para los abonados el ser-

vicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia, de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 1.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las	8
		a Segovia a las	10
Salida de Segovia a las	16	Llegada a Villacastín a las	18
		a Avila a las	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	18	Llegada a Arevalo a las	19'30
de Arevalo a las	7'30	a Avila a las	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9
de Piedrahita a las	9'30	a Barco a las	10'15
de Barco a las	13	a Piedrahita a las	13'45
de Piedrahita a las	14	a Avila a las	16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas	11'30
de Arenas a las	12'30	a Avila a las	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las	16	Llegada a V. del Obispo	19
de V. del Obispo	7	a Avila a las	10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arevalillo a las	10
de Arevalillo a las	11'30	a Avila a las	14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las	7	Llegada a Navaluenga a las	10
de Navaluenga	12'30	a Avila a las	15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13
		Llegada a Leganés a las	17'55
Salida de Getafe a las 9'30	}	a Getafe a las	18'05
		Llegada a Leganés a las	9'40
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13'10
		Llegada a Avila a las	16'55

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las	9
	Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las	8'15
	Avila a las	9'30
2.ª salida de Avila a las 19	Llegada Peñaranda a las	20
	Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las	16'30
	Avila a las	18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	12
		Llegada a Leganés a las	15'30
Salida de Getafe a las 13'00	}	a Getafe a las	15'40
		Llegada a Leganés a las	13'40
Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	16'40
		Llegada a Avila a las	19



Publicidad_ERRE.—Zaragoza.

MAIZORO

El mejor alimento para los niños

MAIZORO es más oscuro por estar tostado.
 MAIZORO es más grueso para evitar los grumos.
 MAIZORO es convertir a su bebé en un hombre fuerte.

Pida una muestra gratis si desea probarlo al

REPRESENTANTE EN AVILA

Don Julián Fuentetaja.—Estrada, 12.

Lea V. "El Diario de Avila,"

¿CALLOS?

cuando solo tres días el tratamiento

UNGUENTO MÁGICO

desaparecen totalmente callos y duracas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

¡Hay muchas imitaciones! Lea en todas partes, 1'60 pts. per correo, 2 pts.

Ayer en Salamanca

Una Comisión de notables tangerinos cumplimentan al Generalísimo

SALAMANCA.—Ayer mañana cumplimentó a S. E. el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales una comisión de notables tangerinos, venidos expresamente a Salamanca para ofrendar sus respetos y expresar su adhesión al General Franco y a la España nacional. Dicha comisión, presidida por el prestigioso jefe marroquí Sidi Alal Ben Abdennalek Ben Abu, y en la que figuraba el conocido Caíd de los Derkaous, Sidi Mohamed Akalay y Sidi Mohamed el Jammal, han manifestado los sentimientos de homenaje y simpatía a la Causa Nacional de España, compartidos por la casi totalidad de la población marroquí, enclavada en la zona internacional en Tánger.

El Generalísimo Franco, que ha convivido con ellos durante su larga actuación en Marruecos, y que al ocupar ahora hace un año la Zona de nuestro Protectorado en el Mogreb, tuvo la intuición de lo que esto significaba, para que se reconociera inmediatamente, de hecho, su personalidad internacional y la del Gobierno que representaba—tanto en nuestra Zona como en la de Tánger, donde automáticamente compartían con nosotros otras naciones sus mandatos protectores o de intervención—agradeció cumplidamente el gesto de sus visitantes, dándose cuenta de la trascendencia del mismo, ofreciéndoles en palabras elocuentes y sinceras la hospitalidad de la España Nacional, que debe ser para ellos una continuación de su hogar marroquí.

Esa Comisión de notables, integrada por unas veinte personalidades y aceptando la invitación del Generalísimo, va a salir en breve con dirección a Burgos, San Sebastián y Bilbao, desde donde visitarán el frente de Santander, antes de regresar a Tánger, pasando por Córdoba y Granada.

Los acompañan en su visita el doctor Amieva, delegado del Gobierno Nacional y jefe local de la Falange Española, y sus colaboradores don Luis García Llera, funcionario diplomático, y el señor Brena, secretario de la Falange Tangerina.

En el cumpleaños del Duce

Con ocasión de haber cumplido Mussolini ayer cincuenta y cuatro años, ha recibido dos expresivos telegramas, uno de Hitler y otro del Generalísimo Franco, redactado en los siguientes términos:

«En esta fecha conmemorativa de su nacimiento me complazco en expresarle mi felicitación sincera y reiterar a vuestros votos y los de la nación española por su felicidad personal y prosperidad de Italia.—Generalísimo Franco».

Frente de Vizcaya

(Viene de la página 1.ª)

nando un poco acerea de la táctica roja cabe creerlas plenamente. ¿Dónde van dirigidas estas frustradas ofensivas enemigas? No sería extraño que los jerarcas marxistas hubiesen prometido a sus huéspedes que tras su esfuerzo sería recuperado Bilbao en pocas horas. Capaces son de tales disparates.

Sin embargo, lo único cierto es que unos cuantos batallones rojos intentaron hoy repetidas veces asaltar nuestros puestos de vanguardia de Castro-Alén, La Nevera y Salugal.

El brote de los soldados que vigilaban, tras nuestros parapetos, rechazó siempre los esfuerzos enemigos con tan positivo éxito, que ocasionó a los batallones enemigos un crecidísimo número de bajas. Centenares de muertos quedaron en las propias alambradas y mayor número de heridos, a los que se les ha visto evacuar, desde nuestras posiciones.

Las unidades atacantes hubieron de reintegrarse a sus bases harto quebrantadas, tras de su infructuoso esfuerzo.

29-7-36.

Brillante comportamiento de las fuerzas de Carabineros en la toma de Bilbao

El General Inspector del Cuerpo de Carabineros, residente en Sevilla, ha recibido un interesante documento suscrito por uno de los Jefes Superiores de las fuerzas que tomaron Bilbao, texto que contiene frases de máximo elogio para los soldados del sufrido Instituto.

Dice así la meritada parte del escrito: «...y darle la enhorabuena por el brillante cometido de las fuerzas de Carabineros en esta fase del avance. Efectivamente, las Banderas de Falange encuadradas y mandadas por fuerzas de Carabineros son las que han roto el tan cacareado cinturón de hierro que decían hacían inexpugnable a Bilbao. Está usted de enhorabuena por ello y yo, en medio de todo, me siento orgulloso de ello también, porque no en balde tengo a mis órdenes un buen puñado de esos muchachos que se portan todos como buenos y de los que cada día me siento más orgulloso en mandar. Con todo respeto un abrazo en este día glorioso de alegría para España y el Cuerpo de Carabineros. Viva España mil veces, Viva el Ejército Español y los Generales que a la victoria nos conducen y viva el Cuerpo de Carabineros, que tan bien se viene portando y del que desde el fondo del corazón me considero unido de por vida».

Hemos reproducido el pasaje precedente por consideraciones de estricta justicia. El Cuerpo de Carabineros tiene sus héroes y sus mártires, caídos por la Causa Nacional, y rivaliza su bizarría con las demás fuerzas del Ejército Español. Así es y así merece consignarse, para satisfacción de quienes en nuestra zona no titubearon a la hora de cumplir santos deberes.

Ciertamente fobias inexplicables se han ensañado en el benemérito Cuerpo de Carabineros sin otro fundamento que algún hecho esporádico no infrecuente en otras instituciones y clases sociales; pero el comportamiento patriótico de antes y de ahora de la inmensa mayoría de los que visten el honroso uniforme de Carabineros no permite albergar dudas sobre la actuación siempre heroica y leal de ese glorioso Cuerpo que con valentía y denuedo coopera con las demás fuerzas armadas del país a la salvación de España y a la destrucción de los enemigos de la Patria.

La admisión de milicianos en F. E. T. de las J. O. N. S.

El secretario general de F. E. T. de las Jons, don Alejandro Alvarez nos remite con ruego de inserción, el siguiente telegrama referente al ingreso de milicianos en F. E. T. de las Jons. Dice así:

«Para la admisión de milicianos se tendrá en cuenta que no es motivo de exclusión el haber militado en algún partido político siempre que primero: El solicitante no formara parte del Frente Popular y segundo que éste no hubiese tenido participación activa en el servicio de la República mediante cargos de Gobierno o Autoridad, dependiendo de aquél su nombramiento. No se refiere por consiguiente a los cargos políticos de elección popular de manera que quienes los hubieran ostentado pue-

AVILA AL DIA

Del Gobierno Civil Ecos de Sociedad

Por interesarlo la Comisión Central de Industria Comercio y Abastos, se hace saber que el Comité Sindical del Yute ha tomado el acuerdo de que urgentemente todos los fabricantes de trenza, hilazas, tejidos y saquerio de yute remitan a dicho Comité relación jurada de husos para trenza, husos para hilaza, tejidos con su producción promedio hora de trabajo, número de telares, indicando su huz, debiendo decir lugar donde está instalada la fábrica y fechas desde que tributan por dichas maquinarias.

Avila 28 de Julio de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Gobernador civil, Luis Rubio.

La solemnidad de Fiestas Grandes

El señor cura párroco, coadjutores Junta Parroquial y feligreses de la parroquia de San Pedro han tenido la atención de invitarnos a las solemnidades de Fiestas Grandes que tendrán lugar los días 31 de julio y 1 de agosto en la citada parroquia.

El mercado de Avila

Se ha visto bastante concurrido y se han pagado los siguientes precios: Patatas, a 0'40 kilo; huevos, a 2'80 docena; sandía, a 0'50 kilo; judías verdes, 0'40; albaricoques, a 0'50; guindas, de 0'40 a 0'60 según clase.

Donativos para el Hospital de la Inclusa

Con motivo del homenaje de la retaguardia a los heridos, el pasado domingo, en el citado hospital se han recibido los siguientes donativos: Don Adolfo Medina, 6 docenas de pasteles y 10 botellas de vino Jeréz; don Demetrio Gallego, 3 botes de mermelada; don Lino García, tabaco y caramelos; «La Confianza», caramelos; don Eugenio Labrador, tabaco.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos Alfredo Gómez de lesiones en la boca; Cecilio San Segundo de heridas en la región superciliar y Justino Abad de lesiones en la mano derecha.

Madrinas de guerra

La solicitan los guardias civiles de Triollo (Palencia), Celestino Lorenzo Villegas, Máximo Andrés Cuadrado y Rafael Mangas Armas.

SANCHEZ PRIETO (Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

den ser admitidos siempre que reúnan las condiciones generales y de fe política que los hagan idóneos para el Movimiento. Estas solicitudes serán elevadas debidamente informadas al Secretariado Político para su resolución. Los que debieran sus nombramientos al Gobierno tales como ex-ministros, ex-subsecretarios, ex directores generales, ex-gobernadores, etc., podrán solicitar su ingreso directamente del Secretariado Político que en cada caso resolverá con el jefe Nacional. La limitación de haber pertenecido al Frente Popular no tiene excepción en cuanto a la admisión como militante.

Por Dios, España y su revolución Nacional.
Salamanca, 22 de Julio.—El año triunfal.—El Secretario, López Basa. Saludo a Franco ¡Arriba España!»

Sufragios

Esta mañana ha tenido lugar en la iglesia de la Santa un solemne funeral por las almas de los jóvenes abulenses J. Francisco Galve, Jesús Aguirre, Marcelino Ubeda, Agustín Moñivas, Julio Morales Blázquez, Rosalino García, y el cabo del Colegio Preparatorio Militar José Arroyo, muertos gloriosamente por Dios y por España en la defensa de Arenas de San Pedro.

En el centro de la iglesia se había levantado un severo catafalco rodeado de luces y blandones.

Presidían el duelo los jefes de F. E. T. de las Jons, los padres de los difuntos y otros familiares de éstos, y la iglesia se hallaba abarrotada de público. Al final de la misa se cantó un solemne responso.

—También en la iglesia de San Pedro ha tenido lugar una misa que los individuos del grupo número 1 de las milicias ciudadanas han dedicado al que fué su compañero don Luis Sastre (q. e. p. d.) Al piadoso acto han asistido los familiares del finado y muchos milicianos.

—Hoy hace un año que falleció en San Sebastián, asesinado por las hordas rojas, el teniente de Artillería, don Manuel Pérez García.

—También se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la señora doña Paz Vera Zamora, de Hidalgo.

Con este motivo se han celebrado en distintas iglesias sufragios por su alma.

A todas las familias de los difuntos renovamos en esta fecha nuestro más sentido pésame.

Misa por los muertos de Intendencia

VALLADOLID.—Encargada por el coronel jefe del 7.º Cuerpo de Intendencia, don Angel de Diego Gómez, se ha celebrado en Valladolid una Misa por los miembros del Cuerpo de Intendencia muertos en campaña. Celebró la misa el capellán de Intendencia don Abelardo San Román, y con el citado coronel presidieron diversas autoridades.

Además concurren las señoras de la Asociación de señoras de Santa Teresa de Jesús de los Intendentes y numeroso público.

Después de la misa las fuerzas desfilaron ante las autoridades.

Bando referente a requisas

El General Jefe del Ejército del Centro ha publicado el siguiente bando sobre requisas:

Don Andrés Saliquet y Zumeta, General Jefe del Ejército del Centro.

ORDENO Y MANDO:

El bando referente a requisas repartido por el Ejército del Norte para su publicación por las diferentes Autoridades queda modificado en la siguiente forma:

1.º A partir de la publicación de este bando, queda terminantemente prohibida toda clase de requisas que no sea ordenada por los Excmos. señores General Jefe del Ejército, Generales de Cuerpo de Ejército y Generales Jefes de las Divisiones.

2.º Cualquier otra Autoridad que juzgue necesario requisar, lo solicitará de la que directamente dependa entre las antes citadas.

3.º La requisas efectuada por Autoridades o por Organizaciones que no sean de las enumeradas en este bando o por particulares, será sancionada con toda energía y se dará cuenta al jefe militar más próximo.

4.º Los propietarios sometidos a requisas no autorizadas por este bando, quedan obligados a denunciar el hecho por el conducto más rápido.

Valladolid, 1.º de julio de 1937.—El General Jefe del Ejército del Centro, Saliquet.

Cuartel General del Generalísimo

ESTADO MAYOR

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 29 de Julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—El enemigo ha efectuado un ataque con grandes masas a nuestras posiciones de Castro Alén, Sabugal y la Nevera, siendo rechazado en los seis intentos que llevó a cabo sobre estas posiciones, haciéndosele una verdadera carnicería y abandonando más de 1.500 muertos en las laderas de las posiciones y llevándose recogidos 506 cadáveres en las propias alambradas.

Los prisioneros cogidos aseguran que los lanzan al ataque amenazándoles con ametralladoras que colocan detrás con orden de tirar contra ellos si son rechazados. También manifiestan que combaten en contra de su voluntad, pues les fusilan caso de resistirse y toman crueles represalias contra las familias.

Frentes de Santander, León y Asturias.—Tiroteos sin importancia.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En este frente continuó la progresión de nuestras fuerzas en el sector de Teruel, habiéndose cogido al enemigo algunos muertos y 20 prisioneros. Un ataque en el sector de Huesca, al Puig de Alea, ha sido rechazado, abandonando el enemigo numerosos muertos.

Frente de Madrid.—En el día de hoy se han cogido al enemigo 12 prisioneros en un golpe de mano.

Frentes de Soria, Avila y Cáceres.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Ha continuado la progresión de nuestras fuerzas en el sector de Espiel, habiendo logrado todos los objetivos sin que el enemigo muy castigado del día de ayer, hiciera mucha resistencia.

Varios ataques rojos en el sector de Villafranca fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo.

En el frente de Granada se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones.

Son falsas cuantas noticias publican los partes rojos sobre aviones destruidos en nuestros aeródromos. Los aparatos rojos solo bombardean pueblos pacíficos de la retaguardia o intentan ametrallar a los tranquilos campesinos cuando se dedican a las faenas de la recolección lo que practican a diario en el frente de Madrid sin atreverse a entablar combate con nuestros cazas. Ni un solo avión español ha sido alcanzado en los alrededores por las bombas de los aviones enemigos.

Salamanca, 29 de Julio de 1937.

2.º año triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico: dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

ZONA ROJA

La infancia desterrada

PARIS.—En «Le Jour» de 24 de los corrientes, Jean Rey se refiere en profunda y humana compasión, a la vez que con indignación justificada, a los niños de Santander y de Bilbao a quienes se ha impuesto su éxodo al extranjero, que representará para ellos la pérdida definitiva de su Patria y para ésta la desmembración material y moral de sus pequeños hijos, hombres del mañana.

«Es sorprendente, escribe Rey, que nadie haya protestado todavía contra la arbitrariedad que ha presidido la evacuación de los refugiados de Bilbao y de Santander. A menudo, han sido primeramente embarcados los hijos de los milicianos, los hijos de los «rojos». ¡Como si pudiera darse una etiqueta política a seres de esa edad! Y, sin duda para que no pierda este color, se les ha enviado muy lejos, a algunos a Escandinavia y a Rusia.

«Es acaso esto lo más horrible. ¿Existe el derecho de imponer a esos pequeños un destierro tan remoto? ¿Puede imaginarse lo que significa para un muchacho de la costa vasca el éxodo en un puerto báltico e incluso en una ciudad de la Gran Bretaña?»

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 30 de julio de 1937: Temperatura máxima, 28'0; mínima, 10'4.

«Como una planta o un pájaro exótico, tiene también este niño necesidad de luz y de calor. Dentro de poco el invierno se acercará a los países del Norte y entonces la desesperación llenará estos corozones infantiles. Pero ¿quién pensará en ellos?»

Pero la pregunta más trágica es la formulada luego por Rey:

«¿Cuándo volverán a España esos niños? ¿Es que muchos cuando todo esté terminado, los que han sido llevados a Rusia, quedarán allí para siempre porque sus padres eran comunistas?»

Este es realmente el gran despojo, el gran crimen contra la Patria consumado por los rojos: la entrega sin rescate de una parte irrenunciable de los ciudadanos de la nueva España.

Prosa expresiva

BARCELONA.—Lo es la de «Solidaridad Obrera» del 22, al dar cuenta del establecimiento de la tasa para las pastas de sopa. Leemos:

«Continuando la tarea de regular de la mejor manera posible la venta y los precios de los comestibles necesarios para el abastecimiento de la ciudad, la Alcaldía de Barcelona, a propuesta de la Consejería Regidora de Abastos, ha establecido para la venta al público de toda clase de pastas para sopa el precio único de 2'40 pesetas kilo».

Lo de la mejor manera posible es elocuentísimo. En materia de aprovisionamiento y de racionamiento hay cosas imposibles en la zona roja.

